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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

SON TRAIDORES LOS 
DIPUTADOS QUE 
VOTARON AUMENTO 
AL AGUA: MORENA
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En la BUAP equipos 
de fútbol americano 
miden fuerzas en 
el “Torneo 7vs7”

Fernando A. Crisanto     4

PREGUNTAS PREGUNTAS 
SOBRE CARO SOBRE CARO 

QUINTEROQUINTERO

DESDE CATEDRAL LAMENTAN LA OLA DESDE CATEDRAL LAMENTAN LA OLA 
IMPARABLE DE HOMICIDIOS, FEMINICIDIOS IMPARABLE DE HOMICIDIOS, FEMINICIDIOS 

Y DESAPARICIONES EN PUEBLAY DESAPARICIONES EN PUEBLA

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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SSA federal reportó 
como grave sólo 
3 de 12 casos de 
dengue en Puebla
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Al 46% la ocupación 
hotelera en Puebla; se 
espera más turismo

   Por ir en contra de las medidas lopezobradoristas, el dirigente estatal de Morena, Aristóteles Belmont 
no descartó que se pueda dar entrada a una queja para sancionar desde la Comisión de Honor y Justicia a 
diputados de este partido que votaron a favor del tarifazo del agua en seis municipios.

  Con fotografías y pancartas familiares de personas desaparecidas y muertas por la ola de inseguridad que se vive en el país 
y en la entidad poblana feligreses asistieron a misa en la Catedral de Puebla para celebrar la Jornada Nacional por la Paz.
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debe dar a conocer las propu-
estas de reparación de daño de estas de reparación de daño de 
Emilio Lozoya por los casos de Emilio Lozoya por los casos de 
Odebrecht y AgronitrogenadosOdebrecht y Agronitrogenados

debe dar a conocer las propudebe dar a conocer las propu
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EN ESPAÑOLEN ESE PAÑOL

LOS NIÑOS LOS NIÑOS 
SIN NOMBRE:SIN NOMBRE:  

ciudadanos invisibles para ciudadanos invisibles para 
el gobierno mexicanoel gobierno mexicano

Ignacio Mier auguraIgnacio Mier augura trabajo  trabajo 
intenso para intenso para sacar sacar adelante adelante 
la la Reforma ElectoralReforma Electoral

    El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados aseveró El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados aseveró 
que habrá un intenso trabajo de promoción, discusión, que habrá un intenso trabajo de promoción, discusión, 
análisis y convencimiento sobre las bondades de la análisis y convencimiento sobre las bondades de la 
reforma electoral, por lo que se dijo preparado reforma electoral, por lo que se dijo preparado 
para impulsar esta propuesta y lograr que varias para impulsar esta propuesta y lograr que varias 
fuerzas políticas la acompañen.fuerzas políticas la acompañen.
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ANGELOPOLITANAS

EN LA BUAP EQUIPOS DE FÚTBOL AMERICANO 
MIDEN FUERZAS EN EL “TORNEO 7VS7”

      A cuarenta días de que empiece el periodo ordi-
nario  de sesiones del Congreso Federal, empiezan 
a cocinar a fuego lento la Reforma Electoral de 
López Obrador.
El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, precisó 
que lo que resta de julio, agosto y sep-
tiembre, habrá un trabajo de promoción, 

discusión, análisis y convencimiento sobre las bondades de 
la reforma, por lo que se dijo preparado para impulsar esta 
propuesta y lograr que varias fuerzas políticas, no sólo sus 
aliados, la acompañen.
Hay entendimiento entre algunos grupos parlamentarios para 
comenzar el análisis y discusión en los foros de parlamento 
abierto, pero eso sólo es un primer paso, “no me voy a cansar 
de dialogar y platicar con todas y todos para que esta reforma 
pueda ser aprobada en el Congreso de la Unión”.
El legislador poblano consideró como buena decisión la apertura 
de muchos sectores y organismos para avanzar en la discu-
sión. Eso habla bien de la reforma y de la necesidad de que 
nuestro país cuente con mejores herramientas para fortalecer 
su democracia.
Recordó que las y los diputados de Morena, desde el 4 de 
julio ya realizan asambleas informativas que abarcarán los 300 
distritos federales, los principales municipios, así como cuatro 
principales regiones del país.
“Estamos muy conscientes que a México le urge un cambio en 
el modelo democrático y sus herramientas de elección popu-
lar y representación. No podemos continuar con un órgano 
encargado de los comicios que represente más a los partidos 
que a la ciudadanía”, propuso Ignacio Mier.

En Puebla, por ir contra políticas de cero 
impuestos o alza de tarifas de la Cuarta 
Transformación el dirigente estatal de Morena, 
Aristóteles Belmont no descartó que se 
dé entrada a una queja para sancionar 
desde la Comisión de Honor y Justicia a 
diputados de este partido que votaron a 

favor del tarifazo del agua en seis municipios, 
entre ellos la capital.
Calificó de “irresponsable” la actuación de los diputados de 
Morena al aprobar el alza a las tarifas del agua para Ocoyucan, 
Amozoc, Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, y Cuautlan-
cingo, que son contrarias al proyecto de la 4T, al hacer de lado 
los cero aumentos o impuestos que afecten a los ciudadanos.  
Belmont señaló “creo que hay diputados que no entienden estas 

políticas, no los culpo porque muchos se dicen de Morena, pero 
ya vemos que están actuando bajo otros intereses, les pedi-
mos que rindan cuentas a que sean congruentes en esa parte 
y ayuden a promover iniciativas acordes al bienestar social”.
De la forma en que han operado Soapap y empresa Agua de 
Puebla en la dotación de servicio ha sido mala, de ahí que 
desde Morena se trabaja en re municipalizar el agua y dejar de 
actuar bajo intereses de particulares, insistió “vamos a revisar 
que está pasando para que podamos actuar en congruencia 
con el proyecto”.

El diputado local de Tehuacán, Fernando 
Sánchez Sasia, denunció que fue agredido 
con un golpe y cachetadas propinados por 
un adulto mayor y dos señoras más en una 
reunión de morenistas en apoyo a Claudia 

Sheinbaum el sábado pasado, por lo que será 
este lunes cuando informe si procederá o no legal-

mente contra sus agresores.
Lamentó la forma en que simpatizantes y militantes de Morena 
“incendiaron” la reunión privada a la que él al igual que otros 
diputados locales acudieron por invitación previa para respaldar 
el proyecto político de quienes forman parte de la Cuarta Trans-
formación para 2024, como Claudia Sheinbaum, fue invitado 
por su representante Estela Damián.
El legislador de Morena señaló que a partir de lo ocurrido será 
la Comisión Nacional de Honor y Justicia la que tendrá que 
atender el tema.

Con fotografías y pancartas, familiares de personas 
desaparecidas y muertas por la ola de inseguridad que 

se vive en el país y en la entidad poblana feligreses 
asistieron a misa en la Catedral para celebrar la 
Jornada Nacional por la Paz.

En la misa dominical, el arzobispo Víctor Sánchez Espi-
noza oró por las víctimas de violencia y desaparecidos. 
para que reine la paz en las familias y en nuestra patria, 

exista una sociedad más humana, más justa y en paz, ante tanta 
violencia destrucción y muerte.
Sánchez Espinosa recordó que la jornada intensa de oración 
por la paz, la justicia y reconciliación se da por falta de acciones 
que por parte de las autoridades para combatir los homicidios y 
feminicidios que cada día son más y más en el estado y en el país.
El prelado lamentó que se vivan tiempos difíciles en la actualidad, 
llenos de carestías, de desempleo y falta de oportunidades, por 
lo que hay que continuar siendo mensajeros de paz.
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Los Leones de la Anáhuac y los Aztecas 
de la UDLAP se llevaron el triunfo

La BUAP celebró con éxito el Torneo 7vs7 en las instalacio-
nes de la “Guarida del Lobo” en Ciudad Universitaria, donde 
compitieron este sábado ocho equipos de fútbol americano 
de universidades de Puebla, Ciudad de México, Veracruz y 

Querétaro, llevándose el triunfo los Aztecas de la UDLAP en la 
modalidad Rainbow y los Leones de la Universidad Anáhuac de 
Querétaro en Skell.

Para este encuentro los equipos poblanos fueron los Lobos 
BUAP, los Aztecas de la UDLAP y los Halcones de la Universidad 
Interamericana, faltando los Borregos del Tecnológico de 
Monterrey campus Puebla, quienes cancelaron en último mo-
mento por tener casos positivos de COVID.

Asimismo, también participaron en esta competencia rá-
faga los Leones de la Anáhuac, quienes se enfrentaron en la 

los Red Wolves, de la Universidad de Arkansas State campus 
Querétaro; los Halcones de la Universidad Veracruzana y los 
Frailes de la Universidad Tepeyac de la Ciudad de México, asì 
como las Panteras de la Universidad Siglo XXI del Estado de 
México.

Este es el primer encuentro en su tipo que organiza la 
BUAP, y tiene como objetivo probar a los equipos, sus áreas de 
oportunidad y las fortalezas que tienen para posteriormente 
dar cara a la nueva temporada, que en el caso del equipo de 
los Lobos BUAP iniciará en octubre próximo.

En este 7 vs7 los equipos compitieron en dos modalidades, 
-

dores más fuertes y pesados de las líneas ofensiva y defensiva, 
mientras que la parte aérea se enfoca en los QB o mariscales 
de campo, así como en los receptores.  REDACCIÓN
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IGLESIA ADVIERTE QUE LA 
ESCASEZ DEL AGUA EN MÉXICO 

ES “UNA SEÑAL DE ALARMA”
La Iglesia católica señaló que la crisis por escasez de 
agua, no solo en el norte, sino en todo México “debería 
ponernos en acción”

INFORME REVELA ‘FALLAS 
SISTÉMICAS’ EN ATENCIÓN A 

TIROTEO DE UVALDE
Un informe preliminar sobre el tiroteo en Uvalde reveló 
‘fallas sistémicas’ después de que 376 autoridades se 
dieran cita sin actuar durante una hora

MÁS DE 100 MIL PERSONAS 
VIBRARON CON LA MALDITA 
VECINDAD EN EL ZÓCALO

La Maldita Vecindad y los Hijos del Quinto Patio se 
presentaron con éxito en el Zócalo capitalino, en un 
concierto para “celebrar las raíces profundas”

GOOGLE CELEBRA 
CUMPLEAÑOS 90 DE ‘QUINO’ 

CON DOODLE
Google lanzó un doodle con una ilustración del humorista grá-
fico ‘Quino’, creador de Mafalda, para celebrar el que habría 
sido su cumpleaños 90
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PREGUNTAS SOBRE CARO QUINTEROFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Se han vertido ríos de tinta sobre la detención, el 
viernes pasado, de Rafael Caro Quintero, fundador 
histórico del cártel de Guadalajara, en el poblado 
de San Simón, en Choix, Sinaloa, su refugio natural.
Analizando las cosas, hay cinco detalles en torno a 
esta curiosa detención:
1.-La primera es la repetición incansable de que Max, 
un perro antinarcóticos, fue el que literalmente ubicó 
a Caro Quintero entre los matorrales. La narrativa, 
¿hacia quién va dirigida? En el sentido de que no se 
le agredió ni se violentaron sus derechos humanos.
2.-No menos repetida es la fotografía de Caro Quin-
tero, retratado con una botella con agua y la orden 
de aprehensión en la mano. Nuevamente, ¿a quién se 
le está enviando el mensaje de que la detención fue 
pulcra, digna de clase de Ciencias Penales?
3.-Los 14 integrantes de Fuerzas Especiales de la 
Marina Armada, que en helicóptero resguardaron el 
perímetro de la operación, ¿fueron abatidos desde 
tierra? Los marinos suelen poner los muertos en esta 
clase de operaciones de máximo riesgo.
4.-La liberación de Caro Quintero se dio en 2013. 
¿Será posible que una persona de edad avanzada 
como este jefe criminal, eludiera por 9 años a sus 
perseguidores? O, ¿algo tuvo que ver la visita de 
Andrés Manuel López Obrador a Joe Biden a Was-
hington D.C.?

5.-La detención de este personaje, ¿le sirve a México 
o a Estados Unidos?
Algunos dicen que su aprehensión e inminente extra-
dición, la cual le fue notificada la madrugada del 
domingo a Caro Quintero, es simbólica para el gobierno 
estadounidense.
La DEA nunca perdonará al gobierno mexicano la 
horrenda muerte de Enrique Camarena y la detención 
de Caro Quintero apenas palia esa herida.
Son preguntas que tardaremos en encontrar la 
respuesta, en el entendido que en política no hay 
casualidades.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las agencias de noticias lanzaron una nota que llama 
la atención, no solamente por lo curioso del tema 
sino por lo que puede producir una conducta como 
la que describen.
Y el motivo de la preocupación es que, en México, 
ese tipo de cosas deben ocurrir con frecuencia.
El evento se dio en Osaka, Japón. Hace unos días, 
un hombre terminó una maratónica semana laboral, 
de ésas de más de doce horas diarias.
Fastidiado, decidió irse a un bar a olvidarse del estrés 
y después, dormir a pierna suelta.
La escena termina cuando aquel hombre se despierta, 

ya de día, todavía agobiado por la borrachera, pero 
no estaba en su casa, sino sobre la banqueta. 
Como puede, el hombre se incorpora y va caminando 
hacia su casa.
Comienza a revisarse los bolsillos. Y se le encoge el 
corazón cuando se da cuenta que no trae en la bolsa 
un USB que portaba a la salida de su trabajo.
En ese USB, el hombre traía nombres, números de 
cuentas bancarias y teléfonos de medio millón de 
personas que viven en Osaka.
Imposible identificar si el USB lo dejó en el bar, se le 
cayó cuando daba traspiés hacia su vivienda o se lo 
robaron mientras dormía en la calle. 
La empresa para la que trabaja, había sido contratada 
por el gobierno para realizar un censo e identificar qué 
personas podrían ser beneficiadas con una reducción 
impositiva por encontrarse en la línea de pobreza.
Japón al fin, el USB tenía los datos encriptados.
Pero el escalofrío ahí sigue, igual que una enseñanza, 
en el sentido que irse de copas puede ser peligroso 
si se cargan los datos personales de otras personas, 
particularmente cuando en México no suelen encrip-
tarse esos dispositivos.
Ahí queda la lección y hoy apenas empieza la semana.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Desde Catedral lamentan la ola 
imparable de homicidios, feminicidios 
y desapariciones en Puebla

Al 46% la ocupación 
hotelera en Puebla; el 
sector espera más turismo
Puebla, Pue. El presidente de la Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles, Manuel Domínguez Gabián, aseguró 
que la ocupación hotelera en la ciudad de Puebla oscila 
en un 46 por ciento y se pretende que en el verano 
se incremente con la diversidad turística que ofrece la 
capital.

 En entrevista, el representante del sector hotelero 
informó que la meta es llegar a un 57 por ciento en esta 

-
daje ha ido cambiando con todo el panorama actual, al 

mucho tiempo de anticipación, pero ahora las personas 
las hacen apenas con dos o tres días previos.

“La gente sabe que tenemos bastantes cuartos de 
hotel en Puebla y en toda la República, entonces lo que 
hace es con dos días de anticipación solamente”, pun-
tualizó el hotelero.

 Domínguez Gabián recordó que en la ciudad de 
Puebla existen al momento 317 hoteles que albergan 
alrededor de 12 mil 700 habitaciones.

 “Es una oferta bastante amplia, tenemos de todos 
los precios, de todos los sabores y en este momento 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Con fotografías y pancartas familiares de 
personas desaparecidas y muertas por la ola de inse-
guridad que se vive en el país y en la entidad poblana 
feligreses asistieron a misa en la Catedral de Puebla para 
celebrar la Jornada Nacional por la Paz.

Esto durante la tradicional misa dominical encabe-
zada por el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza en la 
Catedral de Puebla, para pedir por las víctimas de vio-
lencia y desaparecidos.

Asimismo, el líder religioso pidió para que reine la paz 
en las familias y en nuestra patria, exista una sociedad 

más humana, más justa y en paz, ante tanta violencia 
destrucción y muerte.

Asimismo, Sánchez Espinosa recordó que la jornada 
intensa de oración por la paz, la justicia y reconciliación 
se da por falta de acciones que por parte de las autorida-
des para combatir los homicidios y feminicidios que cada 
día son más y más en el estado y en el país.

El prelado lamentó que se vivan tiempos difíciles en 
la actualidad, llenos de carestías, de desempleo y falta 
de oportunidades, por lo que hay que continuar siendo 
mensajeros de paz.  ALMA MÉNDEZ
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Infonavit ofrece más 
opciones para comprar 
casa en San José Chiapa

A más de 500 pesos el 
cilindro de 20 kilos de 
gas LP en la Sierra Norte
Puebla, Pue. Para la semana del 17 al 
23 de julio el precio del cilindro de gas 
LP para la ciudad de Puebla y zona co-
nurbada cuesta 454.8 pesos, informó 
la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE).

El costo más alto se ubicará en la 
región 101, integrada por los munici-
pios de Francisco Z. Mena, Pantepec 
y Venustiano Carranza, donde el kilo-

-
sos, con lo que un tanque de 20 kilos 
cuesta 504.6 pesos; mientras que el 
litro se venderá en 13.63 pesos.

En la región 102, el kilo de gas 
cuesta 24.20 y el litro 13.07. En esta 
zona, de acuerdo a la semana an-
terior, el precio por litro aumentó 4 
centavos, y el precio por kilo 8 centa-
vos. Aquí se ubican municipios como 
Cuetzalan, Chignahuapan, Libres, 
Ixtacamatitlán, Teziutlán y Tlaola.

Para la zona 105 conformada 
por Atlixco, Huejotzingo, San Martín 
Texmelucan y Ocoyucan, en donde el 
gas LP es más barato que en el resto 
del estado;  el precio máximo del litro 
de gas es de 12.28 pesos y el del kilo-
gramo, de 22.74 pesos.

En la región 106 que incluye los 
municipios como Albino Zertruche, 
Cuapiaxtla de Madero, Chiautla, La 
Magdalena Tlatlauquitepec e Izúcar 
de Matamoros el precio máximo del 
litro de gas es de 13.16 pesos y el del 
kilogramo, de 24.37 pesos.

Para la región 110, conformada 
por los municipios Quecholac, Lázaro 
Cárdenas, Tlaxco, Guadalupe Victoria 
y San Salvador Huixcolotla, el precio 
por un kilo de gas LP es de  25.15 
pesos y 13.55 pesos por litro.

En la región 114 donde se localizan 
municipios como Ajalpan, Tehuacán, 
Vicente Guerrero, Coyomeapan y 
Xochitlán Todos Santos, el kilo del gas 
cuesta como máximo 24.33 pesos, 
mientras que el litro 13.14 pesos.

 ALMA MÉNDEZ

30 huevos en 83 pesos en 
supermercados de Puebla; en 
tiendas a 45 y 52 pesos el kilo

PUEBLA DIFUNDE PROYECTOS 
DE CULTURA Y PROMOCIÓN EN 
ASAMBLEA DE LA ANCMPM

Puebla, Pue. El Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) llevó sus opcio-

-
bientes de San José Chiapa para que pu-
dieran comprar una casa o departamento.

La dependencia, a cargo de Antonio 
Kuri Alam, resaltó que el objetivo de la 
“Feria del Crédito” fue garantizar el ac-
ceso de los trabajadores a una vivienda 
digna y adecuada para sus familias.

Durante la feria los trabajadores solici-
taron “un Crédito Tradicional”, con el cual 

de hasta 2 millones 381 mil pesos, con 
-

teca y una tasa de interés que va desde 
1.91 hasta 10.45 por ciento, dependiendo 
del nivel de ingreso del acreditado.

“La feria de Vivienda se da en el marco 
del 50 aniversario del Infonavit y el Instituto 
busca acercar a las y los trabajadores sus 

-
poderarlos con información, para que pue-
dan solicitar la solución que atienda sus ne-
cesidades y las de su familia”.

-
miento son “Unamos Créditos” que permite 
a dos trabajadores que cotizan en el Instituto 
unir los montos de su crédito para obtener 
un mayor préstamo y está dirigida a padres 
e hijos, hermanos, amigos, parejas del mis-
mo sexo o en unión libre.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La entidad 
poblana presentó un alza 
considerable en el precio de 
huevo, el cual oscila en un 
45 por ciento, así lo dio a co-
nocer el Sistema Nacional de 
Información e Integración de 
Mercados (SNIIM).

Actualmente el kilogramo de 
huevo se vende a 45 pesos en 
la segunda semana de julio, sin 
embargo, vendedores aseguran 
que el incremento seguirá en 
este y varios productos.

Amas de casa aseguran 
que este incremento puede 
ser, debido a que en esta tem-
porada el huevo es ocupado 

para la temporada de Chiles 
en Nogada.

En un recorrido realizado 
por Lo de Hoy, dio cuenta que 
en varios establecimientos 
como centros comerciales el 
paquete de 30 piezas de hue-
vo blanco llega a cotizarse en-
tre los 49 a los 83 pesos.

 En tanto que, en las tien-
das de la esquina, se puede 
encontrar hasta en 52 pesos.

Cabe mencionar, que a ni-
vel nacional este producto se 
encareció en 22.38 por ciento, 
mientras que en Puebla varia-
ción fue de 39.39 por ciento.  
   ALMA MÉNDEZ

La Asociación Nacional de 
Ciudades Mexicanas del 
Patrimonio Mundial (Ancmpm) 
celebró su segunda asamblea 
anual en Guanajuato, donde 
Puebla destacó al presentar 
sus proyectos de difusión cul-
tural y de promoción turística 
en torno al rescate del Centro 
Histórico.

En el foro “Importancia de 
los Barrios en la Conservación 
de los Centros Históricos”, se 
enaltecieron las bondades y 
alcances de “Casa Abierta”, 
una iniciativa itinerante que ha 
impulsado la Administración 
de Eduardo Rivera Pérez para 
fomentar la participación ciu-
dadana en las políticas públi-
cas de mejoramiento urbano 

Antonio, El Refugio y La Luz, 
para así alcanzar la apropiación 
simbólica de estos espacios 
desde su base comunitaria.

Fue Berenice Vidal 
Castelán, Gerente del Centro 
Histórico y Patrimonio Cultural, 
la encargada de compartir 
este y el proyecto de la Guía 
Gastronómica de las Ciudades 
Mexicanas Patrimonio Mundial 
–editada por la propia Ancmpm 
y por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia—, el 
cual ofrece un viaje culinario 
entre platillos típicos de cocinas 
tradicionales, donde destacan 
las recetas poblanas del chile 
en nogada, el mole, la chalupa 
y la cemita.  REDACCIÓN
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Audi implementará proyecto 
de estudiantes UDLAP en 
comunicación interna
Puebla, Pue. Como parte de los proyectos de innova-
ción educativa de aprendizaje práctico de la Universidad 
de las Américas Puebla (UDLAP), cuatro estudiantes de 
Comunicación y Mercadotecnia presentaron un estudio a 

-
ciar sus canales existentes. 

Hace meses la Universidad de las Américas Puebla y Audi 
-
-

nicación interna para la propia empresa.
-

(Comunicación y Producción de medios), Valeria Alarcón 

colaboradores externos e internos. 

-

expectativas; asimismo, alabaron la labor de los estudian-
-
-

Américas Puebla se incorporen a la continuación del pro-

de comunicación interna.
“Estos resultados le permitirán a Audi México el imple-

-

les brinda una experiencia única y demuestra la excelen-

Mercadotecnia de la UDLAP.
-

Sandoval y Silvia Sievers Fernández. 
Para la Universidad de las Américas Puebla este tipo 

de proyectos representan una innovación educativa de 
-

-

mercadotecnia.  REDACCIÓN

SSA federal reportó 
grave sólo 3 de 12 casos 
de dengue en Puebla

-

-
pendencia a nivel nacional, en la entidad poblana 

-
-

-

Esta dependencia recomienda eliminar los ca-

-

-

 SILVINO CUATE

SE MULTIPLICAN LAS GANANCIAS 
POR USO DE PARQUÍMETROS; CASI 
300 MIL PESOS EN DOS SEMANAS

comparación con las primeras dos semanas de junio 
y julio.

-
-

de multas.

-

-
vilistas.

Pérez, todos estos recursos serán empleados en el mejoramien-

 SILVINO CUATE
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Ignacio Mier augura trabajo 
intenso para sacar adelante 
la Reforma Electoral
Puebla, Pue- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, aseveró que lo que resta de julio, agosto 
y septiembre, habrá un intenso trabajo de promoción, discusión, 
análisis y convencimiento sobre las bondades de la reforma elec-
toral, por lo que se dijo preparado para impulsar esta propuesta 
y lograr que varias fuerzas políticas la acompañen.

Destacó que ha habido buen entendimiento entre algunos 
grupos parlamentarios para comenzar el análisis y discusión en 
los foros de parlamento abierto, pero eso sólo es un primer 
paso, “no me voy a cansar de dialogar y platicar con todas y 
todos para que esta reforma pueda ser aprobada en el Congreso 
de la Unión”.

El legislador por Puebla consideró como una buena decisión 
la apertura que ha habido de muchos sectores y organismos 
para avanzar en la discusión. Eso habla bien de la reforma y 
de la necesidad de que nuestro país cuente con mejores herra-
mientas para fortalecer su democracia.

Confío en que poco a poco vaya quedando atrás ese capítulo 
llamado “moratoria constitucional”, porque además los partidos 
políticos y sus legisladores están conscientes que el pueblo de 
México requiere reformas de gran calado. A nadie le conviene 
mantener un Congreso paralizado, sobre todo por los temas 
importantes que vienen, como el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023.

“De parte de Morena, insisto, vamos a hacer nuestra esta 
reforma, porque es un anhelo de nuestra lucha que estuvo en-
cabezada desde el llamado Éxodo por la democracia, que partió 
de Villahermosa, Tabasco un 25 de noviembre de 1991”, detalló.

Recordó que las y los diputados de Morena, desde el 4 de 
julio ya realizan asambleas informativas que abarcarán los 300 
distritos federales, los principales municipios, así como cuatro 
principales regiones del país.

“Estamos muy conscientes que a México le urge un cambio 
en el modelo democrático y sus herramientas de elección po-
pular y representación. No podemos continuar con un órgano 
encargado de los comicios que represente más a los partidos 
que a la ciudadanía”, expuso Ignacio Mier.

El líder de Morena comentó que hoy lamentablemente te-
nemos a algunos consejeros del INE dedicados más a atacar 
al partido mayoritario y al propio Presidente de México que en 
resolver sobre otros casos evidentemente contrarios a la demo-
cracia.

“Ya es algo sistemático los excesos, abuso de atribuciones y 
torpezas en las resoluciones. Todo esto como consecuencia de 
elegir a consejeros por cuotas y cuates”, criticó.

Por ello, Ignacio Mier nuevamente convocó a iniciar ya la 
discusión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados.

 REDACCIÓN

Fue correcto aumentar tarifas del 
agua, ahora se debe vigilar que 
apliquen inversión: Eduardo Rivera

MORENISTAS QUE 
APROBARON TARIFAZO 
DEL AGUA PODRÍAN 
SER SANCIONADOS: 
ARISTÓTELES BELMONT
Puebla, Pue- Por ir en contra de las 
medidas lopezobradoristas de cero 
impuestos o alza de tarifas de la 
Cuarta Transformación el dirigen-
te estatal de Morena, Aristóteles 
Belmont no descartó que se pueda 
dar entrada a una queja para san-
cionar desde la Comisión de Honor 
y Justicia del partido guinda a dipu-
tados de este partido que votaron a 
favor del tarifazo del agua en seis 
municipios.

-
ma en que actuaron los diputados de 
Morena al aprobar el incremento a 
las tarifas del agua para Ocoyucan, 
Amozoc, Puebla capital, San Pedro y 
San Andrés Cholula, y Cuautlancingo 
son contrarias al proyecto de la 
Cuarta Transformación, al hacer de 
lado los cero aumentos o impuestos 
que afecten a los ciudadanos.  

Enfatizó que el partido hizo un 
llamado a los diputados locales de 
Morena a conducirse igual que lo es-
tán haciendo los regidores de la 4T 
en el Ayuntamiento de Puebla para 
impulsar políticas o iniciativas acor-
des al proyecto que impulsa el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador.

Belmont señaló “creo que hay di-
putados que no entienden estas polí-
ticas, no los culpo porque muchos se 
dicen de Morena, pero ya vemos que 
están actuando bajo otros intereses, 
les pedimos que rindan cuentas a 
que sean congruentes en esa parte 
y ayuden a promover iniciativas acor-
des al bienestar social”.

De la forma en que ha operado la 
empresa Soapap y Agua de Puebla en 
la dotación de servicio ha sido mala, 
de ahí que desde el partido guinda se 
ha venido trabajando en remunicipa-
lizar el agua y dejar de actuar bajo 
intereses de particulares, agregó “va-
mos a revisar que está pasando para 
que podamos actuar en congruencia 
con el proyecto”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, respaldó que el 
Congreso del Estado de Puebla haya ava-
lado el aumento de la tarifa del 4 y 7.6 por 
ciento que propuso el Sistema Operador 
de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (Soapap), pues argumentó que 
era algo necesario.

El alcalde dijo que esta decisión que 
tomaron los diputados era algo que se 
tenía que hacer, de lo contrario habría re-
percusiones negativas en la distribución 
del agua.

“Es una decisión que era necesaria, 
quizá difícilmente es una decisión que tie-

ne también puntos de vista encontrados 
en algunas opiniones. Pero una decisión 
que, a lo mejor que si no se tomaba afec-
taba en el tema del agua, no solamente 
en Puebla Capital y área metropolitana, 
entonces yo creo que el Congreso que 
está conformado de manera plural, tomó 
una decisión correcta”, declaró.

Asimismo dijo que el Ayuntamiento vi-
gilará y garantizará que se haga la inver-
sión correspondiente para la ampliación 
del sistema de drenaje y agua potable en 
el municipio de Puebla.

“Está garantizado tiene que haber una 
inversión de más 2 mil 100 millones de 

pesos para mejorar la infraestructura hi-
-

jorar las plantas de tratamiento de agua, 
la infraestructura de red de drenaje, de 
agua potable, incrementar el suministro 
de agua en diferentes lugares”, declaró.

En otro tema, dijo que continúa el 
diálogo con los diferentes grupos de am-
bulantes, para llegar a un acuerdo en el 
reordenamiento de sus puntos de ventas.

“Ha habido el diálogo con ello, a tra-
vés de la Secretaría de Gobernación y 
afortunadamente hay un centro histórico, 
rescatado ordenado, cada vez limpio”, de-
claró.  SILVINO CUATE
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Fernando Morales con el 
interés de competir por la 
gubernatura de Puebla

Detienen a 4 sujetos y aseguran 
a 133 migrantes en Amozoc

Puebla, Pue- Tras aseverar que dentro de 
los partidos políticos se atenderá la equi-
dad de género, Fernando Morales Martínez 
dirigente estatal del partido Movimiento 
Ciudadano (MC) insistió en tener interés 
de competir como candidato a la guber-
natura de Puebla en los comicios de 2024.

Precisó que el partido naranja está con-
solidando un proyecto para la sociedad mis-
mo que será presentado en enero de 2023 
con el cual se espera lograr un amplio con-
vencimiento entre los ciudadanos para que 
voten en el 2024 por este partido.

De las posibles alianzas, enfatizó que 
hasta hoy la decisión ir solos tanto en lo 
nacional como en lo local, además de re-
conocer que de ese tema existe una “re-
batinga” ya que algunos personajes del 
PAN han manifestado su interés de ir con 

MC, mientras que Marko Cortés líder na-
cional del partido azul “sale a decir que 
somos los esquiroles de Morena”.

“Nuestra decisión está tomada hasta el 
día de hoy de ir solos en el 2024, tanto a 
la presidencia como a la gubernatura, eso 
hasta el día de hoy. Como muchos lo saben 
yo he manifestado mi interés de ser el can-
didato de mi partido por MC por la guber-
natura del estado de Puebla, ya ellos que se 
pongan de acuerdo a su alianza”.  

A lo que agregó “yo ya lo expre-
sé, es una aspiración mía, pero deberá 
ser decisión de un Consejo Nacional de 
Movimiento Ciudadano y yo tengo que 
trabajar en el partido y en el Congreso 
y construyendo este proyecto político, ya 
ellos (los demás partidos), que se pongan 
de acuerdo”.  AURELIA NAVARRO

Alrededor de 133 migrantes fueron ase-

gurados en el municipio de Amozoc, 

Puebla, donde cuatro personas fueron 
detenidas.

De acuerdo con información de El 

Secretaría de Seguridad Pública, reci-
bieron una denuncia que alertaba del 
transporte masivo de extranjeros, por 
lo que al lugar arribaron elementos de 
la Policía Estatal, quienes detuvieron a 
cuatro personas.

Aunado a lo anterior, los agentes lo-

calizaron el autobús en inmediaciones 
de la autopista federal a Tehuacán, don-
de viajaban 133 personas extranjeras.

Las personas detenidas son de las 
siguientes nacionalidades: Guatemala 
(111 personas), El Salvador (11), 
Nicaragua (seis), Ecuador (dos), Cuba 
(dos) y Perú (una).

Asimismo, se detuvieron a Everardo 
L., Oscar Enrique A., José Iván L. y José 

-
posición de las autoridades correspon-

personas.  REDACCIÓN
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PROHIBICIÓN, condenaría a la extinción a 
galleros y 2 mil granjas galleras en Puebla
Puebla, Pue. La Promotora Gallística 
Poblana advierte que de prohibir como 
busca la diputada local por el PAN, 
Guadalupe Leal, las peleas de gallos en 
Puebla se llegarían a perder hasta 250 mil 
empleos y se pondría en riesgo el funcio-
namiento de hasta 2 mil granjas galleras 
en la entidad.

Para frenar esto, anunciaron que este 
martes 19 de julio se realizará una mar-
cha que dará inicio en el zócalo de la 
ciudad hasta llegar a Casa Aguayo don-
de intentarán presentar una iniciativa en 
contra de la propuesta de la congresista 
para prohibir la tauromaquia y peleas de 
perros o gallos en Puebla.

Édgar Monterrosas, representan-
te de agropecuaria y Cesar Bermúdez 
Oliver, delegado estatal de Puebla de la 
Sección Nacional de Criadores de Aves 
de Combate, manifestaron que intenta-
rán llegar más tarde a las instalaciones 
del Congreso local donde esperan ser 
atendidos por una comisión para ser es-
cuchados en su petición, en lo que se 
alista la realización de un mitin con al 
menos 5 mil personas.

“Gracias a la gallística y tauromaquia 
hay miles y miles de fuentes de empleos 
en Puebla. Es evidente que la diputada 
desconoce totalmente lo que representan 

las tradiciones, además de la cultura, lo 
principal es la fuente de empleo”.

Consideraron importante que diputa-
dos tengan conocimiento de que es real-
mente la tauromaquia y aquellos eventos 
que se realizan con animales, esto con la 

-

tento de miles de familias, y apoyo aque-
llos jóvenes para que sigan sus estudios.

Dijeron que de ser necesario estarán 
convocando a artistas nacionales como 
Alejandro Fernández que hacen presenta-
ciones en palenques para que se sumen 
al movimiento que se vería afectado en 

caso de que se prohíban las peleas de ga-
llos en el estado de Puebla.

Manifestaron que la industria gallera en 
el estado genera con su pago de impues-
tos por el orden de casi 36 mil millones 
de pesos por presentaciones de peleas de 
gallos en los palenques.  AURELIA NAVARRO

CORREN A DIPUTADOS DE MORENA DE EVENTO PARTIDISTA
Diputados del Congreso local de Morena 
han empezado a recibir las muestras de 
enojo en su contra por haber sido par-
te de quienes aprobaron el incremento 
a las tarifas del agua en Puebla capital, 
San Andrés Cholula, Cuautlancingo y San 
Pedro Cholula, Amozoc, y Ocoyucan, los 
corrieron al grito de “traidores”. 

Fue durante un evento realizado este 
sábado 16 de julio donde se convocó a la 
militancia en un evento privado, donde al 
percatarse de la presencia de Fernando 
Sánchez Sasia, entre otros diputados 
como Toño López, y Edgar Garmendia de 
los Santos empezaron a ser abucheados 
exigiendo que abandonaran el lugar al 
que se presume, llegaron, pero no habían 
sido invitados.  

Tal como lo advirtió el abogado defen-
sor del agua, Omar Jiménez en entrevista 
para Lo de Hoy, a los diputados de Morena 
que votaran en favor de incrementar el 4 
y 7.6 por ciento a las tarifas del agua en 
esos seis municipios, se les iniciaría ante 
la Comisión Nacional de Honestidad y 
Justicia de Morena una queja por faltar a 
los principios de la 4T. 

Los diputados de Morena que votaron 
a favor del tarifazo fueron, Karla Victoria 
Martínez, Guadalupe Yamak taja, Roberto 
Solis, Xel Ariana Hernández, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, María Ruth 
Zarate, Azuicena Rosas Tapia, Eduardo 
Castillo, Fernando Sánchez Sasia. Olga 
Lucía Romero García Garci-Crespo, 
Carlos Evangelista Aniceto, Tonantzint 
Fernández, Edgar Garmendia de los 
Santos. 

Otros de los diputados que han em-
pezado a ser severamente criticados por 

la militancia y simpatizantes son aquellos 

Jaime Natale, y por el PT con Mónica Silva 
Ruiz y Nora Merino Escamilla. 

El reclamo se dio este sábado, es decir 
al día siguiente de que los diputados del 
Congreso local aprobaran ante el Pleno, 
el incremento del 4 y 7.6 por ciento a las 
tarifas del agua para seis municipios, esto 
a solicitud del SOAPAP.   

El encuentro estuvo planeado en 
el hotel Plaza Poblana, donde Esthela 
Damián Peralta, secretaria particular de 
Claudia Sheinbaum Pardo, pretendía dar 
a conocer el respaldado para la morenis-
ta, pero ante la llegada de los diputados 
locales quienes se encontraban entre la 
militancia empezaron a abuchear y gritar 
“traidores” a los diputados que intentaron 
por unos minutos sentarse.

FERNANDO SÁNCHEZ VALORA DENUN-
CIAR A QUIEN LO CACHETEÓ POR 
VOTAR A FAVOR DEL ALZA AL AGUA
Puebla, Pue. Desde el Distrito 24 de 
Tehuacán, el diputado local, Fernando 

-
do con un golpe y cachetadas propinados 
por un adulto mayor y dos señoras más, 
por lo que será este lunes cuando informe 
si procederá o no legalmente contra sus 
agresores.

“No soy ningún traidor, no soy ningún 
mentiroso, ningún ladrón ni nada que me 

algo de lo que me están señalando”, fue 
parte de lo que aseguró Sánchez Sasia.

Lamentó la forma en que simpatizan-
tes y militantes “incendiaron” la reunión 
privada a la que él al igual que otros di-

No soy ningún traidor, no soy ningún 
mentiroso, ningún ladrón ni nada que me 
pueda a mi mortificar o hacerme pasar por 
algo de lo que me están señalando”, fue 
parte de lo que aseguró Sánchez Sasia.

putados locales de Morena acudieron por 
invitación previa para respaldar el pro-
yecto político de quienes forman parte de 
la Cuarta Transformación para el 2024, 
como Claudia Sheinbaum Pardo. Fue invi-
tado por la representante Estela Damián.

Sánchez Sasia dijo: “voy a buscar que 
se diga la verdad, que estos grupos ho-
rribles, estos grupos de choque que bus-
can amedrentar o señalar a personas no 
se les permita. La agresión fue previo al 

es cuando empiezan con las protestas y 
reclamos, agresiones, insultos, hasta lle-

gar a las agresiones físicas”. 
El legislador representante de Morena 

señaló que a partir de lo ocurrido será 
la Comisión Nacional de Honor y Justicia 
de Morena la que tendrá que atender el 
tema, en tanto dijo que él se considera 
como un hombre sin violencia ni de caer 
en señalamientos infundados.

18 de julio dará a conocer si procederá le-
-

dos, bajo videos, como sus agresores en la 
reunión donde acudió en calidad de invita-
do el sábado 16 de julio.   AURELIA NAVARRO
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CONTINURÁ...

LOS NIÑOS 
SIN NOMBRE: 

ciudadanos invisibles para el gobierno mexicano
PEQUEÑOS NACIDOS EN MÉXICO NO PUEDEN EJERCER SU DERECHO A LA 

IDENTIDAD LEGAL POR SER HIJOS DE INDOCUMENTADOS. ESO LOS CONDENA 
A VIVIR EN CONDICIONES VULNERABLES

POR DULCE RODRÍGUEZ, ADELINA PAZOS Y CÉSAR SOLÍS PARTE 1/3

En el Estado de México vive una pequeña que está 
por cumplir tres años. Es hija de migrantes hon-
dureños y el gobierno se ha negado a darle el 

acta de nacimiento a la que tiene derecho. Aunque 
sus papás la llaman Nancy, en realidad no tiene un 
nombre legal. Como otros niños, es invisible para el 
país que la vio nacer.

Sin ese papel, la niña no tiene nacionalidad y tam-
poco puede acceder a la seguridad social. Si para el 
próximo febrero no obtiene el documento, su derecho 
a educación también será vulnerado porque en ese 
mes se llevan a cabo las inscripciones en todo el país 
y no podrá acceder a preescolar.

de resolver esta situación, pero el hecho de que sean mi-
grantes sin papeles se ha vuelto el obstáculo más gran-
de. Incluso, cuentan que les han pedido dinero a cambio 
del registro y han sufrido discriminación.

Esta familia asegura que la odisea comenzó desde 
el parto. Tocaron las puertas de tres hospitales y en 
dos no los quisieron recibir. En el que los aceptaron, les 
exigieron pagar 10,000 pesos (500 dólares, aproxima-
damente), como si fuera una clínica privada, a pesar de 
que se trataba de una institución pública. 

“Paga, al menos, lo que se comió tu mujer; ella no 
es mexicana”, asegura el padre de Nancy que le dije-
ron en el Hospital Materno Infantil Vicente Guerrero, 
del Estado de México. Para que dejaran salir a su es-
posa y a su bebé dice que pagó los únicos 100 pesos 
que tenía.

DERECHOS DE LOS NIÑOS SON VULNERADOS
Esta historia ilustra un escenario que se extiende por 
todo el país, porque Nancy (nombre que ha sido cam-
biado por petición de la familia) no es la única hija de 
migrantes en condición de refugiados o con protección 
complementaria a la que el gobierno mexicano ha ne-
gado la identidad. Esta investigación evidencia cómo 
el Estado mexicano vulnera los derechos de cientos 
de mexicanos hijos de migrantes indocumentados, a 
pesar de que la Constitución en México establece que 
todo niño nacido en este país tiene derecho a la na-
cionalidad.

Por años, organizaciones de la sociedad civil, así 
como la Organización de las Naciones Unidas (ONU) 
y el Instituto Federal de la Defensoría Pública (IFDP) 
han documentado esta situación que, desde su pers-
pectiva, discrimina y viola leyes constitucionales. El 
IFDP estima alrededor de 100 amparos promovidos 
en México en los últimos cinco años, presentados para 
defender el derecho a la identidad de estos niños.

El problema se extiende a lo largo y ancho de 
México. Como ejemplo, en este 2022, en Chiapas, 
principal punto de entrada de migrantes, ante la ca-
rencia del acta, en un solo día se registraron cerca de 
50 familias que buscaron apoyo internacional a través 
de la Organización Internacional para las Migraciones 
(OIM). En Baja California, en la frontera norte, la 

UNICEF intervino en 30 casos más. En Aguascalientes, 
al centro del país, el Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Refugiados (ACNUR) contabiliza 10 
casos en donde los niños aún no logran acceder al 
acta, y documentó 10 más en los que tuvo que inter-
venir para que estos pequeños mexicanos pudieran 
obtener su identidad.

UNA PRÁCTICA RECURRENTE
Son precisamente las organizaciones y organismos 
internacionales los únicos que cuentan con datos res-
pecto a menores sin registro, ya que las instituciones 

un acta. “Sabemos que la dimensión es amplia porque 
es algo recurrente”, dice Yolice Quero, coordinadora 
de la Unidad de Protección de la OIM en México.

A la mayoría de estos menores no se les registra 
porque sus padres no tienen los papeles que el go-
bierno considera indispensables para expedir el acta 
de nacimiento. Es decir, el mayor obstáculo es admi-
nistrativo, porque las autoridades no contemplan el 
contexto y situación de las poblaciones migrantes. Por 
ejemplo, piden que los padres migrantes tengan apos-
tillas en sus documentos de identidad para registrar a 
sus hijos.

Para la gran mayoría es imposible obtener una 
apostilla debido a su situación migratoria, dado que 
es un trámite que debe realizarse ante las autoridades 
del país de origen. “Tienen que ir a su país a que le 
pongan ese sello”, explica Sergio Rea, representante 
de la ACNUR. “Lo que están haciendo es invisibilizar 

Constitución”, sentencia Fernando Alonso, represen-
tante de la UNICEF en Baja California.

“Si no se le da el derecho a la identidad, que es 
la llave para todo lo demás, lo pones en riesgo. Si los 
secuestran, si se los roban, ¿cómo acreditan los pa-
dres que es su hijo?”, alerta Margarita Juárez, aboga-
da especializada en derecho migratorio y miembro del 
Instituto para las Mujeres en la Migración (IMUMI). 
“Es muy grave que, por una cuestión administrativa, 
los registros civiles vulneren un derecho tan importan-
te”, asegura.

VULNERAR MÁS A LOS INDEFENSOS
El gobierno, sin embargo, está informado de esta 
situación. De hecho, el IMUMI participa desde 2015 
en mesas de diálogo con el Registro Nacional de 
Población, la Secretaría de Gobierno y representan-
tes de los registros civiles. “Nos han invitado a varios 
foros, llevamos la problemática —asegura Juárez—. 
Entonces, sí lo saben. Y es muy grave eso. Las admi-
nistraciones pasan y la solución queda a un lado”.

“Tenemos uno de los casos más graves, respecto a 
una migrante hondureña”, relata Ayesha Borja, titular 
de la Unidad de Asesoría Jurídica del IFDP. Ella era 
víctima de trata y en 2019 dio a luz a una niña, en 
Chiapas.

Días después, iba de regreso al hospital para reco-

cuando las autoridades mexicanas la detuvieron y la 
deportaron, pese a que declaró ser madre de una 
bebé mexicana.

Cuando logró regresar a México, descubrió que los 
criminales habían registrado a la niña como si fuese 
su propia hija.

Las víctimas de trata no deben ser sancionadas ni 
alojadas en estaciones migratorias, expresa la Ley de 
Migración, mientras que la propia Comisión Nacional 

-
timas de delitos graves no pueden ser deportadas.

La migrante denunció “por retención de menores 
y por trata. A la tratante le quitaron a la niña, pero 
a la menor la llevaron a una institución de asistencia 
social”, comparte Borja.

Un año después, el IFDP logró convertirse en re-
presentante legal de la bebé, pero el proceso jurídico 
se extendió por dos años más y, apenas en noviembre 
pasado se reunió con su madre.

DERECHOS DE LOS MIGRANTES
La Ley de Migración establece el registro de los na-
cimientos como derecho de los migrantes y que el 
servidor público que lo niegue sea sujeto de sanción. 
“Debe de cuadrar un delito al menos para los funcio-

Humana, A. C., en Chiapas. “Es una falta que debe 
ser sancionada con el cese del funcionario”, sentencia.

La situación, no obstante, se vuelve más delicada 
cada vez. Tan solo en Chiapas, de un año a otro, los 
nacimientos de hijos de migrantes se cuadruplicaron: 
la Secretaría de Salud reportó 432 casos en 2020. Al 
año siguiente, la cifra se elevó a 1,662, con lo que 
aumentó la demanda en los registros civiles.

No obstante, es muy difícil poder dar un número 

-
verso de niños sin acta, ya que “hay población que no 
se acerca a hospitales y acude con parteras”.

Ximena Rojas, fundadora de la asociación Partería 
y Medicinas Ancestrales en Baja California, explica que 
ella empezó a atender partos en su propia casa: “A 
veces llegan a Tijuana sin nada, solo con lo que pudie-
ron escapar”, narra respecto a las mujeres migrantes 
embarazadas.

“Nosotras atendíamos esos partos. La sala de mi 
casa se convirtió en la sala de nacimientos”. Ahora cuen-
tan con mejores servicios y más parteras voluntarias.

Rojas dice que también han enfrentado obstáculos 
en el registro de los bebés. El problema es cuando el 
bebé nace en un parto fortuito en casa o albergue, ya 

de nacimiento, por no nacer dentro del hospital. Las 
mamás a veces se quedan sin registrar a sus bebés”.
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Alumnos del 
UEPOM de Tehuacán 
convierten AULAS en 
CAMPOS DE BATALLA
Tehuacán, Pue. A punto de concluir el 
ciclo escolar, a través de las redes socia-
les se siguen exhibiendo las conductas 
inapropiadas en las que han incurrido 

O. Morales (UEPOM) en Tehuacán, 
continúan surgiendo casos de riñas y 
bullying entre alumnos al interior de 
este plantel educativo, pues a través 
de imágenes o vídeos se han difundido, 
no solo peleas a golpes entre los estu-
diantes, sino también la realización de 
bromas pesadas, juegos violentos o de 
índole sexual en las aulas.

Pese a que ya algunos padres de 
familia han solicitado a los directivos o 
docentes les informen sobre lo que está 
aconteciendo al interior del plantel y que 
ha sido exhibido en redes sociales, hasta 
el momento no han recibido ninguna res-
puesta, además de que mencionan que 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
tampoco ha intervenido, pues no tienen 
conocimiento de ninguna sanción.

En un primer video se puede apre-
ciar a dos alumnas que por motivos 
desconocidos comienzan a empujarse, 
jalarse el cabello y golpearse en ple-
na cancha de la institución sin que en 
ese momento algún maestro o directi-

sus propios compañeros los que inten-
tan separarlas sin poder conseguirlo.

En un segundo video se observa a dos 
alumnos de esta institución en un salón de 
clases en el suelo realizando movimientos 
de índole sexuales y posteriormente llega 
un tercer adolescente e imita esta acción.

Asimismo, otro más muestra las 
bromas pesadas que se realizan aven-
tándose, talco o crema, mientras que 
el resto de compañeros solo se burlan 
de las acciones, lo mismo ocurre cuan-
do realizan bromas o juegos violentos 
en donde los estudiantes jalan a una 
alumna de su butaca, cuando está sen-
tada, lo que provoca que caiga al suelo.

Hasta el momento los directivos de 
esta institución educativa que recordamos 
cuentan con preescolar, primaria, secun-
daria y bachillerato, no han dado a cono-
cer ninguna postura, sobre este tipo de 
material difundido, ni tampoco ha dado 
una explicación de porque los alumnos no 
contaban con un docente y cuando habría 
ocurrido los hechos y si se ha aplicado un 
correctivo disciplinario.  REDACCIÓN

��������	����
�����
�����
������������
��
���
��
�����

María de Lourdes de 68 años de edad, 
es originaria de Ixtapaluca Estado de 
México, llevada tres días sin poder ser 
localizada por sus familiares

mujer de la tercera edad que había sido reportada como 
extraviada, fue localizada en San Martín Texmelucan, por 
elementos de la Guardia Nacional División Caminos.

zona reportaran la presencia de una mujer, quien hace tres 
días que había llegado de Tepatlaxco y se negaba a ser 
auxiliada a pesar de la lluvia, fue ubicada a la altura del 

kilómetro 88 de la carretera federal México-Puebla.

68 años de edad, es originaria de Ixtapaluca Estado de 
México, llevada tres días sin poder ser localizada por sus 
familiares, quiénes a través de la aleta Plata emitieron la 
buscaban.

Los elementos solicitaron el apoyo de paramédicos del 
Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas, quienes arriba-

tenía lesiones.
-

maron que por las características se trataba de la mujer re-
portada como extraviada por el DIF del Estado de México, 
posterior a ello los elementos trasladaron María de Lourdes 
para reunirse con sus familiares.  CAROLINA GALINDO

MENOR DE EDAD MUERE AL CAER 
SU AUTO A BARRANCO EN SERDÁN

Serdán Puebla .-Kevin Palma F. originario 
de Chalchicomula de Sesma de tan sólo 
17 años de edad, pierde la vida por le-
siones craneoencefálicas , a consecuencia 
de un hecho de tránsito registrado sobre 
el Km 36+00 carretera federal Esperanza 
- El Seco ,al caer el vehículo a un barran-

co, al lugar arribaron paramédicos y bom-
beros para brindar el apoyo.

Posteriormente iniciaron con los traba-
jos de extracción del cuerpo, para hacer 
el levantamiento por parte de la Guardia 
Nacional y trasladarlo a la Semefo para 
practicar la necropsia de ley, continuando 

con las maniobras para sacar el vehículo y 
trasladarlo al corralón y continuar con los 
trámites correspondientes.

Maneje con precaución, sin exceder la 
velocidad, no manejé cansado tome en 
cuenta las recomendaciones, para no vivir 

 LUZ MARÍA ZAYAS
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Pepe
Hanan Recupera el Gobierno palcos apócrifos

De verdad que a medida que pasan las fechas nos seguimos enterando 
de situaciones anómalas en el estadio Cuauhtémoc.
Resulta que durante los últimos años, las distintas administraciones del 
equipo Puebla fueron construyendo palcos de manera irregular en la 
zona antigua del Estadio Cuauhtémoc, básicamente por encima de los 
accesos alrededor del estadio.
Estos palcos obviamente no cuentan con títulos de propiedad y eran 
utilizados por los dueños para agasajar a sus invitados especiales, se 
les proveían de boletos que se imprimían en el club pero a espaldas del 
verdadero dueño del estadio que no es otro que el gobierno del estado.
Sin embargo, las actuales autoridades después del tema del ‘Corona 
Lounge’, realizaron una inspección por parte de la secretaría de admi-
nistración donde detectaron estas irregularidades.
Y vaya que encontraron, resulta que la actual directiva en manos del 
‘Hobbit’ Ro(b)a y los 40 ladrones rentaban estos palcos a distintos 
interesados en aproximadamente mil pesos el boleto; aclaro que los 
palcos van de los 6 lugares y hasta los 8 por palco.
En un lleno contra el America, Chivas, Cruz Azul o Tigres, y ya ni qué 
decir del repechaje o cuartos de final o hasta semifinal, instancias a 
donde ha llegado el equipo en esta época, al realizar una multiplicación 
de 8 lugares por 35 palcos, dan como resultado una cantidad de 280 
mil pesos libres de polvo y paja y que ni siquiera se les tendrían que 
reportar a los verdaderos dueños del equipo, pues como le decía, los 
palcos no están registrados.
Nada mal para los que nos preguntamos de donde, entre otras cosas, 
sale el dinero para los bacanales y fiestas en el estadio, además de 
mantener a una bola de vividores que simplemente viven a expensas 
del equipo.
La secretaría de administración del Gobierno del Estado por instrucciones 
del Sr. Gobernador Miguel Barbosa, tomaron la decisión de decomisar 
estos 35 palcos y evaluar qué es lo que se va a hacer con ellos.
Por un lado demolerlos es un gasto alto, por otro se evalúa regulari-
zarlos y ponerlos a la venta, lo cual sería lo más saludable para que el 

Gobierno estatal recupere algo de lo invertido y de tanto de lo que se 
han beneficiado quienes hoy administran el comodato del Cuauhtémoc.
Veremos qué decisión toma el Gobernador y cuál será el destino de 
estos palcos que durante años los han manejado de manera oscura y 
bajo el anonimato.
Otro hecho que desde el partido contra Santos y ahora frente a León 
quedó de manifiesto, fue la manera en que el famoso ‘Corona Lounge’ 
fue historia al regresar por instrucciones del ejecutivo del estado para 
lo que fue diseñado, que no fue otra cosa que para beneficiar a la gente 
con capacidades diferentes o con alguna discapacidad y se vio lleno de 
aficionados con estas condiciones, disfrutando del partido.
Esas terminan por ser acciones en beneficio de la gente más necesitada 
y determinaciones que se toman con pantalones.
Para quien esto escribe, me llena de gusto que  una denuncia pública 
que se realizó fue atendida directamente por el Gobernador Barbosa 
al darse cuenta que se estaba vulnerando por parte de estos vividores 
a los más necesitados.
Enhorabuena.
En lo futbolístico, el equipo de Larcamón no pudo igualar lo realizado 
por la escuadra de 1996 cuando era dirigida por Aníbal Ruiz donde 
con la franja naranja se ganaron los primeros tres partidos del torneo.
Sin embargo, 7 de 9 puntos disputados son una muy buena cosecha 
para abrir boca.
Después del empate a un gol frente al León, ahora se vienen dos visitas 
seguidas frente a Cruz Azul y Monterrey y ahí veremos el desarrollo 
de la escuadra jugando en patio ajeno y las posibilidades que el equipo 
pudiera tener en el desarrollo del torneo.
Confiamos que Larcamón y los suyos sigan exhibiendo un buen fútbol 
y cosechando buenos resultados.
Ya lo veremos.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
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Pemex debe dar a conocer las propuestas de 
reparación de daño de Emilio Lozoya por los 

casos de Odebrecht y Agronitrogenados
UN PARTICULAR SOLICITÓ INFORMACIÓN SOBRE LA REPARACIÓN 

DE DAÑO QUE LOZOYA DEBE HACER A PEMEX POR LOS CAOS DE ODEBRECHT 
Y LA COMPRA DE AGRONITROGENADOS.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / AFP
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Pemex debe dar a conocer las propuestas de reparación de daño 
que ofreció Emilio Lozoya, exdirector de la petrolera, por los casos 
de Agronitrogenados y Odebrecht, concluyó el Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI).

“La rendición de cuentas, respecto a los hechos vinculados con 
actos de corrupción, es indispensable para brindar seguridad a las 
personas sobre la prevalencia del Estado de Derecho”, dijo el comisio-
nado Adrián Alcalá Méndez.

Esto, luego de que un particular solicitó información sobre la re-
paración de daño que Lozoya debe hacer a Pemex por los caos de 
Odebrecht y la compra de Agronitrogenados.

De acuerdo con la información, Pemex respondió que revelar este 
tipo de información podría obstaculizar la persecución de los delitos, 
el debido proceso y vulnerar la conducción de los expedientes judi-
ciales.

Sin embargo, el INAI determinó que dar a conocer los acuerdos 
reparatorios “no afecta el ejercicio de la acción penal, pues lo que se 
pretende es reparar el daño al erario, en tanto que el objetivo de los 
acuerdos es justamente extinguir la acción penal”.

Los comisionados concluyeron que no se viola ningún proceso por-

que éstos se encuentran en una etapa intermedia y aún no se judicia-
lizan y solo tiene el objetivo de ofrecer medios de prueba.

“La única forma de acceder a esta información es únicamente a 
través del ejercicio del derecho de acceso, lo que permitirá a la ciuda-

de los hechos que derivaron en un enorme daño al erario”, sentenció 
el comisionado Alcalá.

Los casos por los que Lozoya debe reparar el daño a Pemex son 
la compra de la planta Agronitrogenados, la cual no se realizó en las 
mejores condiciones de precio y calidad; así como los sobornos que 
supuestamente el exdirector de Pemex entregó a legisladores para 
aprobar la reforma eléctrica.

PEMEX Y LOZOYA NO TIENEN ACUERDO: AMLO
Esta respuesta se da a poco más de un mes de que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador aseguró que aún no hay un acuerdo en-
tre Pemex y Emilio Lozoya para la reparación del daño por estos casos.

Durante su conferencia de prensa mañanera del 7 de junio, López 
Obrador señaló que ambas partes aún están en negociaciones y que 
el monto que recientemente pagó Lozoya, por 2.5 millones de pesos, 
es por un adeudo de impuestos correspondiente a otro caso.




